

## 8 Société et Culture

## Formation/Coopération Gabon-Canada

# Présentation officielle du Prix Panorama

Anita Jordanah TSOUMBA

Libreville/Gabon

**Le partenariat entre l'université du Québec de trois rivières (UQTR) et l'Institut national de formation et d'action sanitaire et sociale (Infass) porte ses fruits. Vendredi dernier, les deux partenaires ont présenté officiellement le prix Panorama, obtenu dans le cadre de leur coopération.**



Photo : AJT



Photo : AJT

Les étudiants lors de la présentation du prix par le Secrétaire général du ministère de la Santé, Léonard Assongo.

AU mois de novembre 2016, le Bureau canadien de l'éducation internationale (BCEI) avait bénéficié d'une distinction en reconnaissance du travail réalisé par l'Université du Québec de trois rivières (UQTR) au sein de l'Institut national de formation et d'action sanitaire et sociale (Infass), depuis plus de cinq (5) ans, dans le domaine de la santé. Notamment dans la construction des infra-

structures (hôpital d'Oyem et de Mouila par la société Vibec) et l'accompagnement en ce qui concerne l'appui à la gouvernance de l'hôpital régional d'Oyem. La cérémonie de présentation officielle du prix panorama s'est déroulée en présence du secrétaire général du ministère de la Santé, Léonard Assongo, du corps administratif, des enseignants de l'Infass et

des étudiants. Représentant le ministre Léon Nzouba, le secrétaire général a relevé l'opportunité d'un tel partenariat pour l'ensemble des parties prenantes quant à la mission de formation des paramédicaux au Gabon. Pour la directrice de l'Infass, Noëlle Avomo Obame, « ce titre honorifique est pour l'établissement un moyen de redoubler d'efforts, afin de

maintenir et poursuivre l'œuvre entamée à la recherche de la qualité et de l'excellence dans la formation de nos professionnels de santé et des travailleurs sociaux. Nous souhaitons et nous allons y travailler pour que cette reconnaissance apporte à l'Infass d'autres partenaires et des ouvertures pédagogiques à d'autres projets. »

Notons que dans l'optique d'un transfert de compé-

tences et d'appropriation de l'expertise canadienne en matière de formation, d'accompagnement tout au long du processus d'enseignement/apprentissage et de gouvernance – notamment pédagogique et institutionnelle – l'Infass et l'UQTR ont conclu un accord-cadre de coopération liant le Gabon et le Canada, et une convention d'assistance technique. Des accords dont la pre-

mière phase a été signée en octobre 2011, qui portent sur la mise en œuvre d'activités pédagogiques à l'Infass, en réponse aux exigences de la réforme entamée à l'Institut en 2010 visant, entre autres, le renforcement de capacités des enseignants permanents de cet établissement et d'un encadrement régulier de ses intervenants, sur une durée de cinq ans.

## Enseignement supérieur privé/Groupe ESAM-IUSD

# Une cinquantaine d'impétrants reçoivent leurs parchemins

F.B.E.M

Libreville / Gabon

LE groupe d'enseignement supérieur E.S.A.M / IUSD (Ecole supérieure des arts et métiers- Institut universitaire sciences de développement) a procédé à la remise de parchemins à ses lauréats des promotions 2010 à 2016, vendredi dernier, à l'hôtel Re-Ndama de Libreville. La cérémonie s'est déroulée en présence des responsables du groupe universitaire, dont le direc-

teur général, Ndong-Essouma, des représentants d'entreprises partenaires, des parents et amis des impétrants et du parrain, Jean Eyogo, par ailleurs directeur général de la Société africaine de communication et d'énergie (Sacome). Au total, une cinquantaine d'apprenants ont reçu leurs diplômes de Licence et Master professionnels dans les domaines comme l'ingénierie financière, le management des ressources humaines, la gestion touristique, hôtelière et environnementale, transit et douane, information



Photo : F.B.E.M

Les lauréats posant avec leur parrain (c.) et des responsables d'E.S.A.M / IUSD.

et communication, etc. Mettant à profit cette occasion, le parrain a salué "le

mérite" de ces nouveaux arrivants sur le marché de l'emploi. Tout en les invi-

tant à toujours saisir les opportunités qui s'offrent et à développer un tissu relationnel de qualité. Selon lui, « les opportunités sont inépuisables, contrairement à ce que certains pensent. Il faut juste être prêt au moment où elles se présentent. Telle est désormais votre responsabilité », a dit Jean Eyogo à ses fileuls. Non sans souligner que tout ceci ne peut être possible qu'avec une formation conforme aux besoins du marché.

Le directeur général d'ESAM / IUSD, M. Ndong-Essouma, a, pour sa part,

rappelé l'ambition de son école de disposer « de programmes d'enseignement qui s'adaptent en permanence aux nouveaux enjeux, pour coller le plus possible à la réalité de l'entreprise. »

L'établissement a aussi distingué ses meilleurs étudiants de l'année académique passée. Lesquels "cracks" ont reçu des chèques allant de 50 à 225 mille francs CFA. Une tombola a été aussi organisée. Le gagnant, l'étudiant Tofikatou Olayitan-Avero,, bénéficie d'une année scolaire gratuite à ESAM-IUSD.

## Transformations sociales et lutte contre la pauvreté

# Le Gabon et l'Unesco signent une convention

AJT

Libreville/Gabon

LE ministère du Développement social et familial, de la Prévoyance sociale et de la Solidarité nationale, et l'Organisation des nations unies pour l'éducation, la science et la culture (Unesco) viennent de s'allier dans un projet de réformes en matière de gestion de transformations sociales et de lutte contre la pauvreté. Cet accord de partenariat, d'une durée de cinq ans, signé le 22 décembre dernier, au terme d'un atelier de préparatoire d'élaboration d'une politique nationale du développement social et familial au Gabon, vient ainsi marquer l'entrée de la mise en œuvre des orientations de la nouvelle politique sociale prônée par le Gabon. Le document a été paraphé par le ministre d'Etat en



Photo : AJT

Les différentes parties en train d'apposer leur signature au bas de la convention.

charge du Développement social et familial, de la Prévoyance sociale et de la Solidarité nationale, Paul Biyoghe Mba, et le chef de bureau représentant de l'Unesco au Gabon, Vincenzo Fazzino. « Nous avons réfléchi sur l'élaboration de politiques additionnelles en matière de transformations sociales, de développement social et, donc, pour l'amélioration de conditions de vie et d'apport de bien-être des personnes vulnérables, des veufs, des or-

phelins...Qu'il s'agisse de l'aménagement du cadre de vie, en terme d'apport de commodité, d'aide et d'assistance aux personnes qui sont réellement en difficulté. Nous nous organisons pour affronter les difficultés qui se présentent et obtenir les résultats satisfaisants », a indiqué le ministre d'Etat. La convention signée, reste maintenant à la rendre effective. Les deux parties ont promis de s'y atteler dans les délais meilleurs, au regard du rôle que cette convention

est appelée à jouer. En effet, elle permettra au programme Most d'accompagner l'Etat gabonais dans la définition et la mise en œuvre des orientations en son sein.

En clair, par ce partenariat, le programme Most vise à accompagner l'Etat gabonais dans la définition d'une politique publique globale sur la prévoyance sociale, de même que dans la mise en œuvre et le suivi-évaluation de la politique publique en matière sociale et familiale, notamment par la mise en place d'un plan d'action articulé sur quatre (4) axes sociaux.

Most est un programme technique développé par l'Unesco dans sa fonction de développement de la recherche et de soutien aux pays membres en matière d'éducation et de culture. Au Gabon, ce programme est développé depuis 2013.

